

## « Le Centre Hospitalier est un établissement qui bouge, s'adapte et vit de projets novateurs »

Laëticia Milleville, Directrice Déléguée du Centre Hospitalier du Cateau depuis un peu plus d'un an, déborde d'ambitions pour son hôpital. La jeune trentenaire, originaire de la métropole lilloise, revient sur les atouts du Pôle de Santé et dévoile les projets à l'horizon 2015.

### Un parcours atypique

« Ma formation m'a d'abord amenée à intégrer la direction départementale des affaires sanitaires et sociales.

Après un peu plus de 4 ans dans ce secteur, je me suis réorientée vers le monde hospitalier.

En 2010, j'intégrais, en tant que directrice adjointe, le Centre Hospitalier de Fourmies. J'ai contribué à y développer la filière gériatrique. Cette première expérience forte de rencontres humaines enrichissantes m'a conforté dans l'idée de poursuivre une carrière hospitalière.

Puis j'ai souhaité intégrer le centre hospitalier de Denain. J'aimais son esprit familial, son dynamisme en terme de projets. Des qualités qu'aujourd'hui, je retrouve au Cateau-Cambrésis.

« Je suis arrivée au Centre Hospitalier du Cateau-Cambrésis en septembre 2013, au début pour assurer l'intérim. Aujourd'hui, j'ai une délégation à temps plein.

### Le Centre Hospitalier du Cateau : une réponse de proximité

« La force du Centre Hospitalier du Cateau est son apport dans une réponse de

proximité, il s'attache à être au plus près de la population, de ses besoins.

Il y a un esprit familial qui anime les équipes et cela permet de porter de beaux projets.

### Les atouts du Centre Hospitalier

« L'établissement offre un panel de services allant de la maternité à la gérontologie, en passant par les services de médecine générale, les urgences, ... Sous oublier le CAMSP (enfance) à Caudry et le pôle d'addictologie à Cambrai.

Certains services sont même référents pour le Cambrésis, je pense à l'addictologie. Notre maternité tente de répondre aux problématiques de mobilité de la population en externalisant ses consultations sur Caudry et bientôt Solesmes.

Concernant la prise en charge de la personne âgée, nous avons une filière complète avec des prestations de qualité.

### Le Pôle de Santé : un regroupement public / privé

« Ce qui fait aussi notre force, c'est ce regroupement public/privé qu'est le Pôle de Santé. Cette pluridisciplinarité et cette coopération entre les médecins hospitaliers, les chirurgiens et les radiologues nous permet de mener à bien de nombreux projets.

C'est grâce à cette coopération que nous disposons aujourd'hui d'une IRM. Cet équipement nous permet de répondre encore mieux aux besoins de prise en charge.

La maison médicale de garde est aussi un bel exemple de coopération entre les acteurs du Pôle de Santé et



la médecine de ville. Il faut d'ailleurs noter que peu d'établissements disposent de ce type d'offre. Et les patients apprécient.

### Les projets récents

« Le Centre Hospitalier est un établissement qui bouge, qui s'adapte à l'évolution, à l'attente des patients, aux nouvelles technologies. L'arrivée de nouveaux médecins apporte aussi de nouveaux projets.

Récemment, nous avons développé une plateforme d'accompagnement et de répit. C'est une offre d'accompagnement personnalisée pour les aidants des malades d'Alzheimer (ou troubles apparentés).

Nous travaillons actuellement au développement du dossier patient informatisé, permettant une traçabilité de la prise en charge facilement accessible.

### Pour 2015...

« Pour 2015, nous travaillons à un renfort

en spécialités médicales. Une réflexion est en cours concernant l'urologie, la diabétologie au niveau de la maternité. Nous voulons développer de nouvelles consultations et renforcer celles qui existent déjà.

Mais le gros projet pour 2015, c'est l'extension des Urgences. Les travaux devraient débuter en avril 2015.

Autre projet d'importance, la création d'une maison de la petite enfance à Caudry, en complément du CAMSP et des consultations gynécologiques qui existent déjà.

En gériatrie, nous avons un projet d'Unité d'Hébergement Renforcé.

En addictologie, nos équipes s'orientent vers la prise en charge des nouvelles addictions (jeux, internet...) et développent de nouveaux partenariats, pour un dépistage précoce et organisé sur le territoire.

### Soirée portes ouvertes

« En collaboration avec la clinique et le cabinet d'imagerie médicale, nous souhaitons organiser une soirée portes ouvertes, ouvrir les portes du Pôle de Santé au grand public pour que chacun puisse se rendre compte du professionnalisme des équipes, des technologies dont nous disposons », pour que les Catésiens apprécient davantage encore leur Pôle de Santé.

ph. : Centre Hospitalier du Cateau-C's



Le service des urgences a enregistré en 2013, plus de 12 300 passages. La maison médicale de Garde a enregistré quant à elle plus de 3 500 consultations.

ph. : Centre Hospitalier du Cateau-C's



### Le Directeur de l'Agence Régionale de Santé, M. le Dr Jean-Yves Grall a souligné et salué le dynamisme du Pôle de Santé

Début octobre, le Directeur de l'Agence Régionale de Santé a visité le Pôle de Santé et rencontré M. Serge Siméon, Président du Conseil de Surveillance ainsi que les différentes équipes administratives, techniques, hôtelières, médicales et soignantes.

Il s'est dit enthousiaste par rapport à cette visite, quant à la qualité des services et de l'offre de soins, à la coopération entre le Centre Hospitalier, la Clinique et le Cabinet d'Imagerie Médicale. Il a pu apprécier le dynamisme des équipes et leurs projets.

Un projet autour de la prise en charge de la problématique du syndrome d'alcoolisation fœtale pourrait d'ailleurs voir prochainement le jour



## L'Espace Santé du Pays de Matisse, un espace de consultations au sein du Pôle de Santé

Engagée dans une dynamique de développement de l'offre de soins sur son territoire, la ville du Cateau-Cambrésis et le Centre hospitalier ont travaillé ensemble pour rendre possible l'installation d'un centre de consultations au sein de la commune.

Cette nouvelle structure baptisée «Espace Santé du Pays de Matisse» est installée dans l'enceinte même du Pôle de Santé, dans un bâtiment indépendant situé sur l'arrière du Centre Hospitalier.

Officiellement ouvert depuis le 1<sup>er</sup> septembre, l'Espace Santé accueille aujourd'hui deux médecins généralistes :

le Docteur Bar et le Docteur Hénin.

A terme la structure ambitionne de développer ses activités en attirant d'autres généralistes, mais également des médecins spécialistes et des paramédicaux, devenant ainsi un lieu de soins privilégiés pour la population du bassin de vie du Cateau.

**Espace de Santé du Pays de Matisse**  
28 boulevard Partule  
(accès côté Urgences)

➔ Dr Marcel Bar  
Tél. : 06 80 65 08 25

➔ Dr Blaise Hénin  
Tél. : 03 27 84 19 79

### Les + de l'Espace Santé

De par sa situation géographique, l'Espace Santé renforce les liens interprofessionnels entre l'ensemble des médecins hospitaliers et libéraux, pour une meilleure coopération et de meilleurs soins aux patients.

Par ailleurs, le recours des patients aux plateaux techniques (imagerie médicale, chirurgie, urgences...) est ainsi simplifié et facilité de par sa proximité avec le Pôle de Santé.

## Le cabinet d'imagerie médicale du Pôle de Santé se dote d'une IRM

L'arrivée de l'I.R.M. (Imagerie par Résonance Magnétique) au Pôle de santé du Pays de Matisse est une avancée majeure pour la prise en charge des patients dans tout le bassin du Catésis et du Caudrésis. La population peut désormais bénéficier, sur un même lieu, d'une offre complète de soins, proposée par les trois entités du Pôle de Santé que sont le Centre Hospitalier, la Clinique des Hêtres et le Cabinet de Radiologie.

L'Imagerie par Résonance Magnétique est une technique d'imagerie médicale très précise, permettant le dépistage d'un grand nombre de pathologies.

Pour répondre aux besoins de tous les patients, cette nouvelle machine présente deux particularités importantes :

- un tunnel élargi qui peut accueillir les personnes de forte corpulence
- un tunnel court qui permet aux personnes souffrant de claustrophobie de passer l'examen en toute sérénité.



Avec l'arrivée de cette IRM, le Pôle de Santé, en associant les compétences des radiologues du Cabinet d'Imagerie Médicale à celles des praticiens du Centre Hospitalier et de la Clinique des Hêtres, propose désormais des examens et un diagnostic complet du patient, sans transfert vers un autre centre. Cela permet de bénéficier de soins de proximité, de réduire considérablement les délais de consultation et de renforcer les dépistages précoces.



Deux voies d'accès à un examen IRM sont possibles :

- consultations externes (sur prescription médicale)
- circuit interne (en provenance des services de soins du Centre Hospitalier ou de la clinique)

*Pour plus d'information sur les modalités de consultations externes, contactez le secrétariat du cabinet d'imagerie médicale au 03 27 84 14 27.*

### Quand une innovation en appelle une autre...

L'installation de l'IRM permet au Pôle de Santé du Pays de Matisse de s'inscrire dans le projet régional «Télé AVC».

Ce projet, initié par l'Agence Régionale de Santé, permet aux patients qui présentent des signes d'Accident Vasculaire Cérébral (AVC) d'obtenir un diagnostic, au maximum 4 heures après les premiers signes.

En cas de suspicion d'AVC, les résultats de l'IRM sont transmis à un neurologue de garde qui peut décider, à distance et donner son avis aux urgentistes du Centre Hospitalier.